

"RN Mantendrá Su Independencia Frente al Gobierno"

- Así lo señalaron R. Rivadeneira y J. Guzmán, agregando que la colectividad pretende colaborar en las iniciativas de bien público que éste emprenda.
- A Sergio Onofre Jarpa le pareció "muy bien" la designación del nuevo titular de Interior.

El presidente de Renovación Nacional, Ricardo Rivadeneira, dijo ayer que creía conveniente que el Ministro del Interior, Sergio Fernández, "mantenga un contacto fluido con los partidos en formación, cualesquiera sea su tendencia política".



Ricardo Rivadeneira

En una declaración pública entregada antes de su viaje a Temuco, Rivadeneira destacó que "este gabinete asume a sólo un año y medio de la fecha prevista en la Constitución Política para el término del régimen militar. Por lo tanto, su principal tarea debe ser preparar adecuadamente una transición ordenada y pacífica hacia la plena democracia que regirá a partir de 1989".

"El nuevo gabinete debe promover las condiciones adecuadas para que la ciudadanía elija al próximo presidente y el primer Congreso, a través de un pronunciamiento libre e informado, como lo requiere la Constitución y lo exige la tradición política chilena", expresó el dirigente.

Precisó que RN "mantendrá invariable su posición de independencia frente al gobierno", ello sin perjuicio de "colaborar con las iniciativas de bien público que el gobierno emprenda, sin perjuicio de expresar sus críticas cuando lo estime necesario".

Rivadeneira recalcó que "RN seguirá siendo una alternativa política que agrupe a los partidarios de una sociedad libre, para gravitar protagónicamente en las próximas decisiones electorales y efectuar un aporte permanente a la futura estabilidad democrática".

También destacó la necesidad que las Fuerzas Armadas asuman el papel de garantes de los procesos electorales "sin involucrarse directamente en ellos". Pidió además la aplicación rigurosa del estatuto administrativo, según el cual los funcionarios públicos como tales, cualesquiera sea su jerarquía, deben abstenerse de toda intervención política electoral.

Manifestó Rivadeneira que esperaba que "la situación de los derechos humanos continúe evolucionando favorablemente, que se ponga punto final al exilio y que la cautela de la seguridad pública por parte de la autoridad se ajuste a los procedimientos que las normas legales establecen".

Además, Rivadeneira expresó que al nuevo gabinete le corresponde acentuar las modernizaciones emprendidas por el gobierno.

JAIME GUZMAN

El vicepresidente de Renovación Nacional y ex Secretario General de la Unión Demócrata Independiente (UDI) expresó que "el nombramiento de Sergio Fernández es muy esperanzador, tengo una profunda admiración por sus excepcionales cualidades morales, intelectuales y humanas. Durante su anterior desempeño como Ministro del Interior realizó una excelente gestión. Sólo un extremo apasionamiento político puede desconocer el avance normalizador experimentado por el país entre 1978 y 1982. Sergio Fernández fue el Ministro de la institucionalización. Su impulso resultó decisivo para que el gobierno aprobara la Constitución de 1980 y para el triunfo plebiscitario en que el pueblo la ratificó".



"Espero que ahora —agregó Guzmán— logre igual éxito para consolidar la plena vigencia del articulado permanente de la Carta Fundamental, abriendo así paso a la democracia renovada, eficiente y estable que ella favorece con gran acierto y que Chile requiere imperiosamente para proyectarse como una sociedad integralmente libre, moderna y justa, en los umbrales del siglo XXI".

Sin embargo, Guzmán destacó que "la fecunda y valiosísima tarea desempeñada por el Ministro García abona significativamente el terreno para el objetivo descrito. Asimismo —dijo— me alegro que una persona de tan extraordinaria calidad, como Ricardo García, continúe en el gabinete en el importante cargo de Ministro de Relaciones Exteriores. Siento por él un honrado aprecio".

Consultado sobre qué efecto tendría el nombramiento de Fernández sobre quienes militaron junto a él en la UDI, indicó que "RN es un partido que ha definido claramente sus principios y su posición frente al gobierno, esto último en un acuerdo adoptado por la unanimidad de nuestra Comisión Política. En él se señala que RN respalda la obra modernizadora y de institucionalización emprendida desde 1973 por el actual gobierno, sin perjuicio de las rectificaciones y enriquecimientos que tiendan a perfeccionarla".

Además añadió que "dada nuestra naturaleza de partido político en formación dentro de un régimen militar, sostenemos la independencia de Renovación Nacional frente al gobierno, tanto para colaborar activamente en sus iniciativas de bien público como para exponer críticas constructivas a aspectos específicos de su gestión según lo juzguemos más conveniente para bien de Chile".

Al preguntársele sobre un eventual retiro del sector que perteneció a la UDI de Renovación Nacional, expuso que "esas son especulaciones periodísticas carentes del menor fundamento. Todo lo que hizo la UDI se caracterizó por su seriedad y coherencia".

SERGIO ONOFRE JARPA

"Me parece muy bien, pero no he leído lo que ha declarado, ni sus ideas", señaló Sergio Onofre Jarpa, desde Temuco, consultado sobre el nombramiento de Sergio Fernández en la cartera de Interior.



En cuanto a los efectos en RN del nombramiento de Fernández, dijo: "El no pertenece a Renovación Nacional".

Punta Arenas: Obispo González Pidió Inscribirse Y Carnet Gratuito

PUNTA ARENAS (Francisco Ete-rovic).— "La inscripción electoral es el primer paso que asegura el tránsito a otros que llevarán a una plena participación democrática", indica una declaración entregada ayer por el obispo de Magallanes, monseñor Tomás González Morales y su Consejo presbiterio, llamando a inscribirse en los Registros Electorales. A la vez, pidió el otorgamiento gratuito de carnet de identidad y la ampliación del horario y lugares de funcionamiento de las juntas inscriptoras.

EXPOSICION EN SANTIAGO

El Obispo de Punta Arenas, Monseñor Tomás González, expondrá mañana acerca de "Las consideraciones éticas sobre el exilio-retorno", en el marco de la Primera Jornada de Estudio sobre el retorno a Chile.

La iniciativa es organizada por la Pastoral del Exilio de la Conferencia Episcopal y tiene el propósito de "junto con analizar la situación aún vigente del exilio", permitir el intercambio de "experiencias de re-inserción para detectar problemas y posibles soluciones entre los retornados, al tiempo que estudiarán los mecanismos pertinentes tendientes a mejorar la incomunicación entre retornados y comunidad nacional".